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Polemik Dugaan 
TPPU Kemenkeu Sedikit demi sedikit, saling silang informasi terkait 

uang janggal di Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
terbuka.Menkopolhukam Mahfud MD menyebut 

transaksi mencurigakan di Kemenkeu ternyata lebih 
besar dari yang diungkapkannya beberapa waktu lalu. 
Menurut Mahfud, setelah diteliti, transaksi mencurigakan 
itu bukan sebesar Rp 300 triliun, melainkan Rp 349 
triliun.Terkait dana tersebut, Mahfud menegaskan 
dugaannya ialah terkait dengan pencucian uang. Meski 
belum diketahui tindak pidana asalnya.Menteri Keuangan 
Sri Mulyani tak menepisnya dan menjelaksan nilai itu 
berasal dari 300 surat PPATK kepada Kemenkeu sejak 
2009. Dari 300 surat tersebut, kata Ani hanya 99 di 
antaranya yang ditujukan kepada aparat penegak hukum 
(APH) dengan nilai transaksinya mencapai Rp74 triliun. 
Surat PPATK tersebut termasuk yang berkaitan dengan 
internal Kementerian Keuangan, oknum atau pegawai 
Kementerian Keuangan, mulai dari Gayus itu Rp 1,9 
triliun. Kemudian ada lagi saudara Angin Prayitno itu 
disebutkan transaksinya Rp 14,8 triliun.

(Baca	Hal	11)
KESEPAKATAN 
MENKO POLHUKAN, 
MENTERI KEUANGAN 
DAN PPATK 

 1.	Kemenkeu akan melanjutkan 
untuk menyelesaikan semua Laporan 

Hasil Analisis (LHA) yang diduga 
sebagai TPPU dari PPATK baik yang 

menyangkut pegawai di lingkungan 
kemenkeu maupun pihak lain.

2. Kemudian apabila nanti dari laporan dugaan TPPU itu 
ditemukan ada bukti tindak pidana, maka LHA tersebut 
akan ditindak lanjuti dengan proses hukum oleh 
Kemenkeu sebagai penyidik tindak pidana asal.

--------------------------------------------------------

3. Komite Koordinasi Nasional Pencegahan dan 
Pemberantasan TPPU akan melakukan evaluasi terhadap 
LHA yang diduga TPPU dan didalam ini dikirim PPATK 
ke APH, untuk menegakkan UU TPPU.

--------------------------------------------------------

6 MODUS TPPU YANG 
DIUNGKAP MAHFUD MD
Kepemilikan saham pada perusahan atas 

nama keluarga

Kepemilikan aset berupa barang 
bergerak maupun tidak bergerak atas 

nama pihak lain

Membentuk perusahaan cangkang

Mengelola hasil kejahatan sebagai upaya 
agar keuntungan operasional perusahaan 

itu jadi sah

Menggunakan rekening atas nama orang 
lain untuk menyimpan hasil kejahatan

Menyembunyikan hasil kejahatan dalam 
SDB, Safe Deposit Box atau tempat lain

Tidak melaporkan LHKPN secara 
benar, tidak patuh pembayaran 

pajak , memiliki gaya hidup yang 
tidak sesuai dengan asas kepatuhan 

dan kepantasan sebaga ASN  

RAFAEL ALUN TRISAMBODO (2022)

Kasus tindak pidana pencucian 
uang dan gratifikasi pengurus pajak

ANGIN PRAYITNO AJI (2021)
Kasus Suap 
Restitusi Pajak

YUL DIRGA (2019)
Kasus gratifikasi 
pengurusan pajak

HANDANG SOEKARNO (2016)
Kasus gratifikasi hingga 
pencucian uang

DHANA WIDYATMIKA (2012)
Kasus gratifikasi, suap hingga juga 
pencucian uang

GAYUS TAMBUNAN (2010)

DAFTAR KASUS
PEGAWAI PAJAK

Goverment (Hal.2) 
Batal Berlaku 
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pembebasan bea masuk kendaraan 
yang diimpor langsung dengan 
komponen lengkap tapi belum dirakit 
(Completely Knock Down/CKD), 
p e n g u r a n g a n  b e a  b a l i k  n a m a 
kendaraan bermotor, hingga insentif 
Pajak Kendaraan Bermotor (PKB) 
Berbasis Listrik hingga 90 persen.

"Secara akumulatif, insentif fiskal 
yang diberikan dari sisi perpajakan 
selama masa pakainya akan mencapai 
32 persen dari harga jual untuk mobil 
listrik, 18 persen untuk harga jual 
motor listrik," terangnya.

Subsidi	Berlaku	Terbatas
S ke m a  ya n g  s a a t  i n i  s u d a h 

diumumkan pemerintah yaitu subsidi 
akan berlaku untuk sepeda motor 
listrik baru dan hasil konversi dengan 
nilai Rp7 juta per unit.Namun subsidi 
ini bersifat terbatas, yakni kuota untuk 
motor listrik baru 200 ribu unit, 
sedangkan motor listrik hasil konversi 
sebanyak 50 ribu unit. Subsidi ini akan 
berlaku hingga Desember 2023.

Target subsidi ini menyasar pelaku 
UMKM khususnya penerima Kredit 
Usaha Rakyat, penerima Banpres 
Produktif Usaha Mikro (BPUM), 
hingga pelanggan listrik 450-900 VA.

Pemerintah baru menetapkan tiga 
produsen yang produknya dapat 
memperoleh subsidi yakni Gesits, 
Volta, dan Selis. Tapi ke depan jumlah 
p r o d u s e n  k e m u n g k i n a n  b a k a l 
bertambah.Dua produsen motor 
listrik lain yang memungkinkan 
memperoleh subsidi yaitu Smoot dan 
Viar.

Kemudian untuk mobil listrik nilai 
bantuannya masih sebatas perkiraan 
yang berlaku untuk dua brand yaitu 
Wuling Air EV dengan jumlah Rp25 
juta - Rp35 juta, dan Hyundai Ioniq 5 
Rp70 juta - Rp80 juta.Untuk diketahui 
subsidi  ini  hanya berlaku buat 
kendaraan listrik yang diproduksi di 

Indonesia dengan Tingkat Kandungan 
Dalam Negeri (TKDN) sebesar 40 
persen.

Menteri Keuangan (Menkeu) Sri 
Mulyanimengakui ada batasan wakntu 
bantuan pemerintah untuk pembelian 
motor listrik baru dan konversi. 
Bantuan senilai Rp 7 juta per unit itu 
hanya berlaku untuk 2023 dan 2024.

Sri Mulyani memastikan bantuan 
atau diskon pembelian dan konversi 
motor listrik tersebut sudah berlaku 
mulai hari ini, Senin (20/3/2023). 
Dengan diskon ini, harga jual motor 
listrik bisa berkurang 18 persen."Nilai 
bantuan pemerintah adalah Rp 7 juta 
per unit untuk motor listrik baru dan 
motor konversi. Bantuan ini hanya 
berlaku untuk dua tahun, yaitu 2023 
dan 2024," ungkapnya.

Menkeu melanjutkan, bantuan ini 
berlaku untuk total 1 juta motor listrik 
baru dan konversi dengan total 
kebutuhan anggaran mencapai Rp 7 
t r i l i u n .  U n t u k  t a h u n  2 0 2 3 
diperkirakan ada pembelian 200 ribu 
motor listrik baru dan 50 ribu motor 
konversi dengan anggaran Rp 1,75 
triliun.Sementara untuk tahun 2024, 
lanjut dia, bantuan pemerintah ini 
berlaku untuk pembelian motor listrik 
baru sebanyak 600 ribu unit dan 
motor konversi sebanyak 150 ribu 
unit, dengan demikian anggarannya 
mencapai Rp 5,25 triliun. (wid,rls, 
ant/dya)

sebanyak-banyaknya.
Menurutnya, Indonesia berisiko 

besar hanya menjadi pasar kendaraan 
l i s t r i k  j i k a  t i d a k  b e r t i n d a k 
cepat."Harapannya Indonesia bisa 
bersaing dengan negara-negara 
produsen. Program ini merupakan 
bagian meningkatkan kemandirian 
Indonesia," ujarnya.

Namun, pemerintah menyadari 
harga kendaraan listrik masih cukup 
mahal bagi sebagian masyarakat. Oleh 
karena itu, pemerintah mengambil 
l a n g k a h  l e b i h  j a u h  d e n g a n 
memberikan bantuan dan insentif 
f i s k a l ." M e l a l u i  k e b i j a k a n  i n i 
m a s y a r a k a t  d i h a r a p k a n  b i s a 
memperoleh KBLBB dengan harga 
lebih terjangkau," ujarnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Menteri  Keuangan Sr i  Mulyani 
m e n e r a n g k a n  i n s e n t i f  f i s k a l 
pemerintah akan menekan harga 
mobil listrik 32 persen.Insentif itu 
berupa pembebasan pajak (tax 
holiday) 20 tahun sesuai nilai investasi 
untuk industri logam dasar hulu besi 
baja termasuk smelter nikel dan 
produksi baterai.

Lalu, super deduction tax hingga 
3 0 0  p e r s e n  u n t u k  a t a s  b i a y a 
pengembangan dan penelitian bidang 
pembangkit tenaga listrik dan baterai 
listrik. Kemudian, pembebasan pajak 
pertambahan nilai (PPN) atas barang 
tambang termasuk bijih nikel sebagai 
bahan baku baterai.

Berikutnya, PPN dibebaskan atas 
impor dan perolehan barang modal 
untuk pabrik industri kendaraan 
bermotor. Selanjutnya, PPNBM mobil 
l i s t r i k  d a l a m  n e g e r i  d e n g a n 
Kemenperin 0 persen, dibandingkan 
kendaraan lain 15 persen.

Kemudian, pembebasan tarif bea 
masuk untuk impor kendaraan listrik 
dalam kondisi  t idak utuh atau 
Incompletely Knocked Down (IKD), 

JAKARTA - Pemberlakuan insentif 
Kendaraan Bermotor Listrik Berbasis 
B a te ra i  ( K B L B B )  m u n d u r.  B i l a 
sebelumnya akan mulai diberlakukan 
pada Senin, 20 Maret 2023, kini  
dikabarkan baru barlaku efektif 1 
April 2023.

"Kami jelaskan program KBLBB 
roda dua baik motor baru dan konversi 
udah dapat diluncurkan. KBLBB roda 4 
akan diluncurkan kebijakannya tepat 
1 April saat ini proses aturan," kata 
M e n k o  M a r v e s  L u h u t  B i n s a r 
Pandjaitan dalam Konferensi Pers 
Program Bantuan Pemeirntah dan 
Insentif Fiskal untuk Kendaraan 
Bermotor Listrik Berbasis Baterai 
(KBLBB), Senin (20/3/2023)

Sebelumnya pemerintah sudah 
mengumumkan insentif KBLBB akan 
mulai diberlakukan pada 20 Maret 
2023. Hal ini disampaikan langsung 
oleh Menteri Koordinasi Bidang 
Maritim dan Investasi, Luhut B. 
Pandjaitan, Senin (6/3/2023).

N a m u n ,  k e m u d i a n  d a l a m 
konferensi pers di kantornya, Senin 
(20/3/2023), Luhut Binsar Panjaitan 
membenarkan engungkapkan insentif 
fiskal untuk mobil listrik baru akan 
d i u m u m k a n  p a d a  1  A p r i l 
m e n d a t a n g " ( U n t u k )  K B L B B 
(Kendaraan Bermotor Listrik Berbasis 
Baterai) roda empat ke atas, termasuk 
bus, yang kami sebut insentif fiskal 
akan diumumkan kebijakannya tepat 1 
April. Saat ini proses finalisasi tengah 
kami rampungkan bersama," ujar 
Luhut.

Luhut  berharap insenti f  i tu 
n a n t i nya  m e n j a d i k a n  i n d u s t r i 
transportasi RI menjadi industri yang 
lebih hijau. Selain itu, insentif juga 
d a p a t  m e m p e r c e p a t  p r o g r a m 
KLBB."Percepatan program KBLBB ini 
juga dapat memberikan dampak 
positif menciptakan lapangan kerja 

Batal Berlaku 20 Maret, 
Insentif Mobil Listrik Mundur ke 1 April

goverment
Selasa, 21 Maret 20232

Makin	banyak	masyarakat	yang	tertarik	melihat	pameran	motor	listrik	karena	ada	rencana	sumsidi	dengan	nilai	Rp7	juta	per	unit	mulai	1	April	2023	nanti.(dok.ist)

SYARAT DAN KETENTUAN 
SUBSIDI KENDARAN LISTRIK

Subsidi akan berlaku untuk sepeda motor 
listrik baru dan hasil konversi dengan nilai 
Rp7	juta	per	unit.

MOTOR LISTRIK 

Bantuan ini berlaku untuk tahun 2023 
diperkirakan 200 ribu motor listrik baru dan 
50 ribu motor konversi dengan anggaran	Rp	
1,75	triliun.

Untuk tahun 2024, bantuan pemerintah ini 
berlaku untuk pembelian motor listrik baru 
sebanyak 600 ribu unit dan motor konversi 
sebanyak 150 ribu unit, dengan demikian 
anggarannya	mencapai	Rp	5,25	triliun.

Total (2023-2024) 1 juta motor listrik baru dan 
konversi dengan total kebutuhan anggaran	
mencapai	Rp	7	triliun.	

Target subsidi ini menyasar pelaku	UMKM	
khususnya	penerima	Kredit	Usaha	Rakyat,	
penerima	Banpres	Produktif	Usaha	Mikro	
(BPUM),	hingga	pelanggan	listrik	450-900	
VA.

Tiga produsen yang produknya daapat 
memperoleh subsidi yakni	Gesits,	Volta,	dan	
Selis.	

Sebatas perkiraan yang berlaku untuk dua 
brand yaitu	Wuling	Air	EV	dengan	jumlah	
Rp25	juta	-	Rp35	juta,	dan	Hyundai	Ioniq	5	
Rp70	juta	-	Rp80	juta.

MOBIL LISTRIK

Subsidi ini hanya berlaku buat kendaraan 
listrik yang diproduksi di Indonesia dengan 
Tingkat	Kandungan	Dalam	Negeri	(TKDN)	
sebesar	40	persen.
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Saat Mahasiswa dan Buruh Demo Tolak Perppu Ciptaker
DPR Sebut Pengesahan 23 Maret

3

JAKARTA - Wakil Ketua DPR Sufmi 
Dasco Ahmad menyatakan Perppu 
C i p t a  Ke r j a  d i j a dwa l ka n  b a ka l 
disahkan dalam rapat Paripurna DPR 
pada Kamis (23/3/2023).Dasco 
m e nye b u t  p e n g e s a h a n  Pe r p p u 
Ciptaker akan bersamaan dengan 
Perppu Pemilu, yang sama-sama 
sudah disetujui di tingkat satu.

"Ciptaker itu kalau saya tidak salah 
akan diketok hari Kamis. Tanggal 23 
Maret," kata Dasco di Kompleks 
Parlemen, Senin (20/3/2023).

B a d a n  L e g i s l a s i  D P R  t e l a h 
menyetujui Perppu Ciptaker untuk 
dibawa ke Paripurna dan disahkan 
menjadi UU pada Rabu (15/2/2023) 
lalu. Rapat pengesahan itu dihadiri 
Menko Perekonomian Airlangga 
Hartarto dan Menko Polhukam 
Mahfud MD.Dari total sembilan fraksi, 
hanya PKS dan Demokrat  yang 
menolak Perppu dibawa ke Paripurna. 
S e l a i n  i t u ,  p e n o l a k a n  j u g a 
disampaikan Dewan Perwakilan 
Dewan (DPD).

Sementara tujuh fraksi lainnya 
menyatakan setuju dengan Perppu 
Ciptaker. Masing-masing yakni, Fraksi 
PDIP, Gerindra, PAN, PPP, PKB, Golkar, 
dan NasDem.

Di sisi lain, Ketua DPR RI Puan 
Maharani sedang berkunjung ke 
Pondok Pesantren Darul Ulum Kubu 
Raya ,  Kal imantan Barat ,  Senin 
(20/3/2023).Puan bertanya pada 
para santri apa yang diketahui tentang 
Ketua DPR Puan Maharani. Politikus 
PDIP itu juga bertanya soal jumlah 
kabupaten dan kota di Kalimantan 
Barat, serta meminta menyebutkan 
l i m a  d i  a n t a ra nya . S a n t r i  ya n g 
menjawab dengan benar, mendapat 
hadiah ponsel pintar (smartphone) 
dari Puan.

Hingga kini Perppu Ciptaker masih 
menuai penolakan dari sejumlah 
p i h a k  t e r u t a m a  k e l o m p o k 
buruh.Ketua Umum Partai Buruh Said 
Iqbal misalnya, menyoroti sembilan 
poin masalah yang disorot kaum 
buruh dalam Perppu Cipta Kerja, 
seperti upah minimum, outsourcing, 
pesangon, PHK yang mudah, hingga 
pengaturan jam kerja.

Demo	Sempat	Ricuh
Kelompok buruh, tani, hingga 

mahasiswa juga telah beberapa kali 
menggelar demo menolak pengesahan 
Perppu Ciptaker di depan Gedung 
MPR/DPR. Tremasuk pada Senin 
(20/3/2023) yang sempat ricuh dan 
baru bubar saat Magrib.Mereka 
menyuarakan penolakan terhadap 
Perppu Ciptaker dan penundaan 
Pemilu 2024. 

Massa tiba sekitar pukul 15.30 
W I B .  Pa ra  m a h a s i s wa  t e r l i h a t 
membawa bendera dari masing-
m a s i n g  d a n  s e j u m l a h  s p a n d u k 
menolak pengesahan Perpu Ciptaker. 
Selain itu, mahasiswa juga terlihat 
membongkar kawat berduri yang 
dipasang di depan gerbang DPR RI

Akibatnya jalan di depan Gedung 
DPR RI itu sempat tersendat. Para 

pengguna jalan sempat melakukan 
aksi protes kepada massa aksi yang 
menutup jalan. Tak lama, pergesekan 
antara pedemo dengan polisi tidak 
t e r h i n d a r k a n  a k i b a t  u p a y a 
pembukaan ruas jalan oleh aparat 
kepolisian. 

D a r i  p a n t a u a n ,  d a r i  m o b i l 
komando, orator mengatakan tidak 
akan membuka jalan selama pimpinan 
DPR tidak menemui massa aksi. 
“Selama tidak ada wakil DPR yang 
mendatangi kami, kami akan terus 
menutup jalan,” ujarnya. Dia juga 
meminta anggota DPR menyambangi 
massa aksi dalam waktu 1x30 menit.  

Dalam aksinya itu beberapa orator 
secara bergantian menyampaikan 
o ra s i  p o l i t i k  t e r k a i t  t u n t u t a n 
penolakan Perppu Cipta Kerja dari 
atas mobil komando.Salah satu orasi 
yang disampaikan yakni BEM SI 
menganggap bahwa pasal-pasal yang 
tertera pada Perppu Cipta Kerja itu 
justru tak memihak kepada rakyat dan 
merugikan."Banyak pasal-pasal di 
dalam Perppu Cipta Kerja yang tidak 
berpihak kepada rakyat," ucap salah 
seorang orator.

Tak hanya itu, dalam orasi itu 
mahasiswa juga menilai bahwa UU 
Cipta Kerja yang disahkan DPR telah 
dinyatakan inkonstitusional oleh 
Mahkamah Konstitusi."Sama-sama 
kita ketahui Omnibus Law telah 
dinyatakan inkonstitusional oleh MK. 
Namun Presiden Jokowi  malah 
memaksakan untuk menerbitkan 
Perppu, mari kita lawan," seru orator 
tersebut.

Seiring dengan orasi politik itu, 
para peserta aksi juga melontarkan 
yel-yel perlawanan terhadap DPR 
karena dianggap tak mendengar suara 
dari rakyat."DPR tuli, anti demokrasi, 
DPR tuli, anti demokrasi, DPR tuli, anti 
demokrasi," ucap para mahasiswa.

Partai Buruh mengancam bakal 
melakukan aksi mogok makan jika 

D P R  R I  m e n g e s a h k a n  P e r p p u 
Omnibus Law Cipta Kerja (Ciptaker).

Ketua Mahkamah Partai Buruh 
sekaligus Presiden Federasi Serikat 
Pekerja Metal Indonesia (FSPMI) 
Riden Hatam Aziz mengatakan, aksi 
mogok makan pasti dilakukan para 
buruh jika DPR RI memaksakan 
kehendaknya mengesahkan Perppu 
Ciptaker.

"Ketika nanti DPR RI mengesahkan 
atau menerima, tentu Mayday tahun 
ini hampir pasti memastikan kami 
akan melakukan mogok nasional di 
Mayday 2023 ketika DPR RI tetap 
m e m a k s a k a n  k e h e n d a k n y a 
mengesahkan Perppu Cipta Kerja," 
kata Riden, di depan Gedung Parlemen 
RI, Senin (13/3/2023). (wid,rls, 
mer,tri/dya)

Asap	hitam	membumbung	imbas	pembakaran	ban	bekas	yang	dilakukan	sejumlah	mahasiswa	massa	pendemo	Perppu	Cipta	Kerja	di	
depan	gerbang	gedung	DPR	RI,	Jalan	Gatot	Subroto,	Jakarta	Pusat,	Senin	(20/3/2023).	(istimewa)

PASAL-PASAL YANG MERUGIKAN BURUH
PADA PERPU CIPTA KERJA

TENAGA	ALIH	DAYA
Pasar tenaga kerja dinilai bakal semakin fleksibel dengan ditegaskannya ketentuan mengenai tenaga 
alih daya alias outsourcing. Serikat buruh khawatir penggunaan tenaga alih daya akan diperbolehkan 
dalam segala jenis pekerjaan lantaran batasannya baru akan ditetapkan melalui peraturan pemerintah.

PASAL 64

UPAH	MINIMUM
Munculnya klausul "indeks tertentu" pada Pasal 88D 
ayat 2 Perpu Cipta Kerja yang dinilai semakin 
memuluskan upah murah. Ada pula pasal baru, yakni 
Pasal 88F, yang membolehkan pemerintah menetapkan 
formula upah minimum berbeda dari yang sudah diatur 
UU Cipta Kerja sebelumnya ataupun Perpu Cipta Kerja 
dalam keadaan tertentu.

PASAL 88C, 88D, DAN 88F 

CUTI	PANJANG	TIDAK	LAGI	WAJIB	
Pemberian cuti panjang tidak lagi menjadi kewajiban 
perusahaan, melainkan opsional. Aturan tersebut 
terdapat dalam Pasal 79 UU Cipta Kerja dan Perpu Cipta 
Kerja yang menyebutkan cuti dan waktu istirahat yang 
wajib diberikan pengusaha hanya cuti tahunan, istirahat 
antar-jam kerja, dan libur mingguan. Sementara itu, 
istirahat panjang menjadi pilihan perusahaan.

PASAL 79 DAN PASAL 84
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Tagih Rp 4,8 Juta untuk Piala Lomba dari Jepang
Koper Alissa Wahid Dibongkar Dikira TKW 

J A K A RTA - B e a  C u k a i  S e n i n 
(20/3/2023) menjadi bulan-bulanan 
warganet karena ulah pegawainya. Hal 
ini bermula dari sebuah utas twit 
pemenang lomba menyanyi ditagih Rp 
4,8 juta oleh Direktorat Jenderal 
(Ditjen) Bea Cukai untuk menebus 
piala yang dikirim dari Jepang, viral di 
media sosial.   Dalam twit yang 
diunggah akun ini ,  pengunggah 
bernama Fatimah Zahratunnisa 
mengaku ditagih Bea Cukai untuk 
kiriman piala dari Jepang.  Fatimah 
mengaku, peristiwa tersebut terjadi 
pada 2015 lalu. 

Saat itu dia memenangi acara 
lomba menyanyi di salah satu stasiun 
TV di Jepang.  Namun karena piala 
tersebut tidak langsung dibawa 
pulang ke Indonesia, sehingga harus 
dikirim oleh pihak TV Jepang melalui 
kiriman paket luar negeri.  Belakangan 
Fatimah kaget karena saat piala 
tersebut tiba di Tanah Air, dia malah 
ditagih Rp 4,8 juta untuk menebus 
piala tersebut.  "Gak terima dong. 
Akhirnya ngajujn apa ya istilahnya, 
ribet deh butuh banyak surat lalala 
yang membuktikan kalo itu tuh 
hadiah. Sampe nunjukin video acara 
TV nya juga baru orang bea cukai 
percaya Mana waktu di kantornya 
DISURUH NYANYI buat buktiin bisa 
nyanyi apa nggak anjir," cuit Fatimah. 

Tak sampai di situ, petugas juga 
bertanya soal berapa uang yang 
dibawa Fatimah pada saat itu. Dia 
kemudian menjawab bahwa ia tidak 
membawa uang sama sekali dan hanya 
untuk ongkos pulang ke rumah. "Agak 
syok masih ditanya 'punya uang 
berapa buat bayar'. Akhirnya dikasih 
bawa pulang gratis. Capek usaha, 

hasilnya sendiri disuruh bayar. Sakit 
hati padahal harusnya saya yang dapat 
uang hadiah," kata Fatimah.

Bea Cukai pun dikritisi termasuk 
oleh Putri Presiden ke-4 Abdurrahman 
Wahid atau Gus Dur yang pernah 
direcoki petugas Imigrasi Bandara 
Soekarno-Hatta.Kisah itu diceritakan 
salah satu putri Gus Dur, Alissa Wahid 
di  akun twitternya pada Senin 
(20/3/2023).

Alissa menceritakan saat itu ia 
pulang dari Taiwan untuk mengikuti 
sebuah konferensi dari Lembaga 
Swayada Masyarakat (LSM) yang 
diikutinya.Sesampainya di Bandara 
S o e k a r n o  H a t t a ,  A l i s s a  Wa h i d 
diarahkan ke meja pemeriksaan.Di 
dalam ruang pemeriksaan, seorang 
petugas imigrasi banyak bertanya 
kepada Alissa Wahid.Saat itu, Alissa 
Wahid yang merupakan putri Gus Dur 
bahkan sempat dikira tenaga kerja 
w a n i t a  ( T K W )  l a n t a r a n  t i b a 
berbarengan dengan TKW lainnya.

"Maaf nyamber. Suatu ketika saya 
pulang dari Konperensi di Taiwan. Di 
Cengkareng, saya diarahkan menuju 
meja pemeriksaan yg di dalam itu. 
Mbak petugas nanya :"Kamu pulang 
kerja ya di Taiwan? Berapa lama kerja 
d i  s a n a ?  B a w a  a p a  a j a ?  B u k a 
kopernya," jelas Alissa.

P e t u g a s  i m i g r a s i  B a n d a r a 
Soekarno Hatta pun meminta Alissa 
Wahid untuk membuka kopernya dan 
meminta paspornya.Alissa Wahid pun 
dituduh bawa benda-benda berharga 
dari Taiwan lantaran memakai koper 
yang besar untuk perjalanan 3 hari.

Ketika itu petugas imigrasi pun 
bertanya dengan nada menuding 

kepada Alissa Wahid lantaran curiga 
membawa barang berharga dari luar 
negeri.Saat Alissa Wahid menjelaskan 
bahwa ia kerja di LSM sehingga ada 
keperluan ke Taiwan petugas itupun 
dengan muka kecut melepaskannya.

Namun ia pun cukup kesal dengan 
pemeriksaan tersebut lantaran 
kopernya sudah terlanjur diacak-acak.

Sejak saat itu kata Alissa Wahid 
apabila ia tengah capek ia meminta 
bantuan Paspampres ketika mendarat 
dari luar negeri di Bandara Soekarno 
H a t t a . A l i s s a  Wa h i d  t i d a k  b i s a 
membayangkan bagaimana lelahnya 
para TKW yang sudah capek bekerja di 
luar negeri dan direcoki oleh petugas 
imigrasi saat tiba di negara sendiri.

"Abis itu kalau pas landing di 
Cengkareng bareng mbak-mbak TKI & 
saya gak lagi capek, saya suka barengin 
PMI yg cewek-cewek, just in case. Saya 
s a j a  y g  a n y t i m e  b i s a  p a n g g i l 
p a s p a m p r e s ,  c u k u p  s t r e s 
diperlakukan intimidatif gitu. Apalagi 
mba-mba PMI yang gak pengalaman," 
beber Alissa.

Pengacara Hotman Paris pun 
menyolek Menteri Keuangan Sri 
Mulyani untuk ikut menanggapi 
masalah ini. "Lagi Viral! Ibu Menkeu 
harus segera periksa kebenarannya," 
tulisnya.

Penjelasan	Ditjen	Bea	Cukai	
Terkait cuitan Fatimah, Direktur 

Komunikasi dan Bimbingan Pengguna 
Jasa Bea Cukai, Nirwala Dwi Heryanto 
mengatakan bahwa ada ketentuan 
yang mengatur masuknya barang ke 
Indonesia dari luar negeri. Nirwala 
menyampaikan, hal tersebut diatur 

dalam Pasal 2 ayat (1) Undang-Undang 
(UU) Nomor 17 Tahun 2006 tentang 
Perubahan atas UU Nomor 10 Tahun 
1995 tentang Kepabean. "Bahwa 
barang yang dimasukkan ke dalam 
daerah pabean diperlakukan sebagai 
barang impor dan terutang Bea Masuk, 
tak terkecuali barang hibah atau yang 
diberikan secara gratis," katanya Senin 
(20/3/2023). 

Ia menerangkan bahwa barang 
tersebut dibawa dengan mekanisme 
b a r a n g  b a w a a n  p e n u m p a n g 
(personal-use) dan nilai barangnya 
tidak melebihi 500 dolar AS (Rp 7,7 
juta), sesuai ketentuan PMK Nomor 
2 0 3 / P M K . 0 4 / 2 0 1 7  m a k a  a k a n 
diberikan pembebasan Bea Masuk. 
Tetapi, nominal barang yang melebihi 
500 dolar AS maka terhadap nilai 
kelebihannya akan dikenakan Bea 
Masuk dan pajak impor. 

“Dengan ketentuan tarif bea masuk 
flat sebesar 10 persen, PPN 11 persen, 
dan PPh 7,5 persen atau 10 persen 
sesuai jenis barang (dengan NPWP), 
15 persen atau 20 persen sesuai jenis 
barang (jika tidak ada NPWP)," jelas 
Nirwala. Syarat pembebasan bea 
m a s u k  L e b i h  l a n j u t ,  i a  j u g a 
menjelaskan bahwa barang yang 
d i k i r i m  m e l a l u i  p o s  a t a u  j a s a 
p e n g i r i m a n  s e s u a i  P M K 
199/PMK.04/2019 dapat diberikan 
pembebasan bea masuk. Syaratnya 
adalah nilai barang maksimal 3 dolar 
AS (Rp 46.000). Namun, barang akan 
dikenakan bea masuk jika nilainya 
melebihi 3 dolar AS. "Dikenakan Bea 
Masuk dengan tarif 7,5 persen dan 
PPN 11 persen untuk barang yang 
bukan merupakan produk tekstil, tas 
dan sepatu," jelasnya.  (wid,rls/dya)

Bea Cukai Jadi Bulan-bulanan Warganet 



JAKARTA - Bawaslu menyatakan KPU 
terbukti bersalah melakukan pe-
langgaran administratif dalam proses 
verifikasi Partai Prima sebagai peserta 
Pemilu 2024.Bawaslu memerintahkan 
KPU memberikan kesempatan kepada 
Prima untuk menyampaikan dokumen 
persyaratan  perbaikan kepada 
terlapor berdasarkan berita acara 
tentang rekapitulasi hasil verifikasi 
administrasi sebelum perbaikan 
menggunakan Sipol paling lama 
10×24 jam sejak dibukanya akses 
Sipol.

Partai Prima melaporkan KPU 
terkait pelanggaran administrasi 
proses verifikasi peserta Pemilu 2024 
d a n  t e r e g i s t e r  d e n g a n  n o m o r 
001/LP/ADM/BWSL/00.00/III/2023.
"Satu, memutuskan menyatakan 
terlapor terbukti secara sah dan 
meyakinkan melakukan pelanggaran 
administrasi pemilu," kata Ketua 
Majelis Pemeriksa sekaligus Ketua 
Bawaslu Rahmat Bagja di ruang sidang 
B awa s l u ,  J a k a r t a  P u s a t ,  S e n i n 
( 2 0 / 3 / 2 0 2 3 ) ." M e m e r i n t a h k a n 
kepada terlapor untuk melakukan 
verifikasi administrasi perbaikan 
terhadap dokumen persyaratan 
perbaikan yang disampaikan oleh 
Prima," lanjutnya.

K e m u d i a n  B a w a s l u 
m e m e r i n t a h k a n  K P U  u n t u k 
menerbitkan berita acara rekapitulasi 
hasil verifikasi administrasi parpol 
calon peserta Pemilu sesuai dengan 
hasil verifikasi administrasi perbaikan 
terhadap dokumen persyaratan 
perbaikan Prima.

“Selanjutnya, memerintahkan 
kepada terlapor untuk menerbitkan 
Keputusan KPU tentang tahapan, 
program, dan jadwal penyerahan 
dokumen persyaratan perbaikan 
verifikasi dan penetapan parpol 
peserta pemilu anggota DPR dan 
DPRD sebagai tindak lanjut putusan 
ini," kata Bagja.

Sebelumnya, Partai Prima menilai 
KPU melakukan pelanggaran hukum. 
Mereka merasa dirugikan dalam 
proses verifikasi administrasi partai 
p o l i t i k  c a l o n  p e s e r t a  P e m i l u 
2 0 2 4 . P r i m a  m e n i l a i  l e m b a g a 
pemungut suara i tu melanggar 
Peraturan KPU Nomor 4 tahun 2022 
tentang Pendaftaran, Venfikasi, dan 

Pendaftaran Partai Peserta Pemilu.
" B e r d a s a r k a n  i t u ,  p e l a p o r 

menganggap terlapor melakukan 
perbuatan melawan hukum," ujar 
Kuasa Hukum Partai Prima Mangapul 
Si lalahi  seperti  disiarkan situs 
Bawaslu, Selasa (14/3).

Partai Prima tak terima karena 
tidak diloloskan menjadi peserta 
Pemilu 2024. Oleh sebab itu, mereka 
itu menempuh jalur hukum untuk 
menggugat KPU.Salah satunya dengan 
m e n g g u ga t  ke  P N  J a kp u s  ya n g 
akhirnya memutus KPU melanggar 
hukum dalam verifikasi faktual partai 
politik.

Seperti diketahui, sebelumnya 
Pe n ga d i l a n  J a ka r t a  P u s a t  j u ga 
m e m e r i n t a h ka n  K P U  m e n u n d a 
pelaksanaan Pemilu selama 2 tahun 4 
bulan dan 7 hari untuk memberi 
kesempatan Partai Prima mengikuti 
tahapan yang berjalan dan bisa 
menjadi peserta pemilu. Pengadilan 
juga menghukum KPU membayar 
ganti rugi senilai Rp 500 juta.   Atas 
putusan pengadilan, KPU mengajukan 
banding .  Memori  banding atas 
putusan Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat telah diserahkan pada Jumat 
(10/3/2023) lalu. 

KPU	Siap	Melaksanakan	
Komisioner Komisi Pemilihan 

U m u m  ( K P U )  I d h a m  H o l i k 
menyatakan bakal mengikuti putusan 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) 
soal sengketa pemilu yang melibatkan 
Partai Rakyat Adil Makmur (Prima). 
Berdasarkan sidang putusan sengketa 
pemilu, Bawaslu menyatakan bahwa 
KPU terbukti melanggar administrasi 
proses verifikasi administrasi Prima 
untuk menjadi peserta Pemilu 2024. 
“KPU wajib melaksanakan ketentuan 
yang terdapat di dalam Pasal 180 Ayat 
3 Undang-Undang Nomor 7 Tahun 
2017,” ujar Holik , Senin (20/3/2023). 

“Di mana KPU wajib melaksanakan 
apa yang menjadi temuan Bawaslu 
dalam pengawasan verifikasi partai 
politik calon peserta pemilu,” sebut 
dia. Baca juga: Kabulkan Gugatan 
Prima, Bawaslu Minta KPU Lakukan 
Verifikasi Administrasi Ulang Ia 
menyatakan bahwa putusan Bawaslu 
itu bersifat mengikat untuk semua 
anggota KPU di tingkat pusat hingga 

daerah. Hal itu tertuang dalam Pasal 
518 UU Nomor 7 Tahun 2017 tentang 
Pemilu. “Pasal itu menjelaskan sanksi 
p i d a n a  a p a b i l a  K P U  t i d a k 
menindaklanjuti temuan Bawaslu,” 
ujarnya. 

Dalam putusannya,  Bawaslu 
meminta KPU untuk memberikan 
ke s e m p a t a n  P r i m a  m e l a ku k a n 
verifikasi administrasi melalui sistem 
informasi partai politik (Sipol) dalam 
waktu 10 x 24 jam setelah KPU 
membuka sistem tersebut. Namun 
d e m i k i a n ,  H o l i k  b e l u m  d a p a t 
menyampaikan kapan Sipol bakal 
dibuka untuk menjalankan putusan 
d a r i  g u g a t a n  b e r n o m o r 
001/LP/ADM/BWSL/00.00/III/2023 
itu, “Esok (Selasa,21/3/2023,Red) 
KPU akan rapat pleno bahas putusan 
Bawaslu atas Partai Prima,” imbuh dia.

H a l  s e n a d a  d i u n g k a p k a n 
Komisioner KPU RI Mochammad 
Afifuddin.  KPU mengaku meng-
hormati putusan Bawaslu RI tersebut. 
Ketika ditanya apakah KPU bakal 
melaksanakan putusan tersebut, Afif 
tak menyampaikan jawaban tegas. Koor- 
dinator Divisi Hukum dan Pengawasan 
KPU RI itu hanya menyebut bahwa 
l e m b a g a n ya  m e n g h o r m a t i  k e -
wenangan Bawaslu RI. 

"Kita  menghormati  putusan 
Bawaslu. Untuk selanjutnya, saya akan 
melaporkan ke rapat pleno KPU RI atas 
putusan sidang pada hari ini," kata Afif 
usai  mengikuti  s idang putusan 
Bawaslu RI itu di Kantor Bawaslu RI, 
Jakarta, Senin (20/3/2023). 

Sebelumnya, Ketua Umum Partai 
Prima Agus Jabo Priyono mengatakan 
tujuan utama partainya di balik 
gugatan ke Pengadilan Negeri adalah 
agar bisa menjadi peserta pemilu 
2024. Ia menyebut upaya ke peng-

adilan diambil karena menemukan 
jalan buntu setelah gugatan mereka 
ditolak oleh Bawaslu dan juga PTUN.  
“ K a m i  m a u  g i m a n a  l a g i ,  k a m i 
klarifikasi gimana lagi. Kami mau 
Peninjauan Kembali saja dipersulit. 
Banding ke Mahkamah Agung ya tidak 
bisa. Itu yang kami tidak mengerti ada 
apa,” ujar Agus Jabo Senin (6/3/2023).   

Agus Jabo menegaskan Partai 
Prima telah memenuhi seluruh 
kelengkapan administrasi untuk bisa 
menjadi peserta pemilu 2024. Ia 
membantah partainya menjadi bagian 
dari skenario penundaan pemilu. 
Sebagai buktinya, Agus Jabo menyebut 
partainya selama ini tak pernah 
menyuarakan presiden 3 periode atau 
hal lain berkaitan penundaan.   “Per-
juangan kami justru lawan oligarki. 
Kami mau ikut pemilu 2024. Berjuang 
begini begitu tujuannya agar bisa ikut 
pemilu. Gimana mau pemilu ditunda 
orang kami mati-matian untuk ikut 
Pemilu 2024 kok,” ujar Agus Jabo.   

Sekretaris Jenderal Partai Prima 
Dominggus Oktavianus menjelaskan, 
pada prosesnya partai Prima telah 
memenuhi seluruh persyaratan secara 
lengkap. Ia berkeyakinan partai 
memenuhi sejumlah syarat seperti 
keanggotaan partai. Namun, pada 
fakta yang mereka temukan pada 
Sistem Informasi Partai Politik (Sipol) 
KPU, persyaratan yang diserahkan 
partai Prima turun menjadi 97%.   
"Berarti ada yang error di sipol KPU. 
Sudah dinyatakan memenuhi syarat 
100%, kemudian tiba-tiba di sipol 
turun jadi 97%," kata Domingus, di 
Kantor DPP Partai Prima, Jakarta 
Pusat, Senin (6/3/2023).  (wid,rls, 
kum,mer/dya)
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Bawaslu Nyatakan KPU Bersalah, 
Partai Prima Diberi Kesempatan Verifikasi

Ketua	Bawaslu	Rahmat	Bagja	(kiri)	bersama	Anggota	Bawaslu	Puadi	saat	memimpin	sidang	putusan	
terkait	Partai	Prima,	di	kantor	Bawaslu	RI,	Jakarta	Pusat,	Senin	(20/3/2023).	(istimewa)

NOMOR URUT 18 PARPOL 
UPDATE DI PEMILU 2024
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AMANDO 
LASABUDA

Ahli Geologi Indonesia Menangi 
Dana Riset Rp 4,2 Triliun

Foto : Istimewa
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AHLI Geologi Indonesia Amando 
Lasabuda menjadi perbincangan 
belakangan ini. Staf pengajar di 
Departemen Geosains Universitas 
Arktik Norwegia tersebut berhasil 
memenangi Marie Skłodowska-Curie 
Actions Postdoctoral Fellowship 2023.

Dia menjadi salah satu orang dari 
1 . 2 3 5  p e n e l i t i  p a s c a d o k t o ra l  
berpengalaman yang dipilih untuk 
pendanaan, di antara 7.044 pelamar.

Nantinya Uni Eropa/Komisi Eropa 
a k a n  m e m b e r i k a n  p e n d a n a a n  
sejumlah EUR€257 juta atau Rp4,2 
triliun untuk para pemenang. 

Amando mengatakan bahwa dia 
sebelumnya mengirimkan aplikasi 
untuk beasiswa tersebut.

Pendanaan tersebut juga dapat di-
apply oleh siapa saja asal memenuhi 
syarat, seperti memiliki titel strata S3 
dan tidak lebih dari 8 tahun setelah 
sidang kelulusan S3.

"Saingan dari pogram Marie Curie 
ini dari seluruh dunia, karena siapa 
saja bisa apply regardless their 
n a t i o n a l i t y  [ t e r l e p a s  d a r i  
kewarganegaraan mereka]," kata 
Amando mengutip Bisnis.

Amando mengatakan bahwa 
pendanaan yang didapatkan olehnya 
akan digunakan untuk keperluan riset 
dari project bertajuk Barents Sea 
Evolution (BRAVO) paleogeografi dan 
transportasi sedimen "source-to-sink" 
di Laut Barents, Arktik.

Adapun perincian penggunaan 
pendanaan mencakup salary dari 
peneliti, tunjangan mobility, tunjangan 
keluarga, riset, pelatihan, aktivitas 
networking, manajemen dan biaya 
tidak langsung.

Penelitian tersebut merupakan 
kolaborasi antara The University of 
Sydney Australia dan University of 
Oslo Norwegia.

Amando menjelaskan ketertarikan 
untuk melakukan penelitian tersebut 
karen sangat menantang dan menarik 
dari segi topik, metode dan potensi 
impak yang akan dihasilkan. 

"Program Marie Curie dari Uni 
Eropa terkenal dengan pendanaan 
riset-riset yang High-risk high-
reward," kata Amando. 

Melansir laman Program Marie 
Curie, pelamar terpilih mewakili 
hampir 80 negara dan akan bekerja di 
48 negara di Eropa dan seluruh dunia.

Proyek yang dipilih mencakup 
semua disiplin ilmu: ilmu sosial dan 
humaniora (24,5 persen), ilmu 
kehidupan (21,3 persen), ilmu 
informasi dan teknik (13,9 persen), 
kimia (13,8 persen), fisika (11,6 
persen), lingkungan dan geosains 
(10,9 persen), matematika (2,2 
persen), ilmu ekonomi (1,9 persen). 

Di antara pelamar yang berhasil, 
dua rekan pascadoktoral telah dipilih 
di bidang penelitian nuklir sebagai 
bagian dari kerja sama antara MSCA 
dan Program Penelitian dan Pelatihan 
Euratom 2021-2025.

Dalam laman UiT dipaparkan, 
Amando meraih gelar PhD dari UiT 
The Arctic University of Norway pada 
tahun 2018 bekerja sama dengan 
pusat penelitian ARCEx. Lalu, dia 
mendapatkan gelar  M.Sc  dar i  
Universitas Bergen Norwegia (2013) 
dan B.Sc di Institut Teknologi Bandung 
(2010).

Usai menamatkan pendidikan 
master, Amando kemudian bekerja di 
perusahaan energi Rocksource ASA di 
Bergen sebagai ahli geologi eksplorasi. 
Sang doktor juga merupakan peneliti 
tamu di Royal Holloway University of 
London, UK (2022-2023).

Sembari menjadi ilmuwan, saat ini 
Amando juga berprofesi sebagai staf 
pengajar mata kuliah Sedimenology 
and Stratigraphy, lalu Co-supervisor 
untuk empat mahasiswa PhD.

Kemudian, di laman media sosial 
pribadinya, Amando menjelaskan 
bahwa penelitiannya saat ini terpusat 
pada satu pertanyaan kunci, yakni: 
Bagaimana interaksi antara tektonik 
dan stratigrafi berkembang di Kutub 
Utara Norwegia?

P r i a  k e t u r u n a n  B o l a a n g  
M o n g o n d o w  i t u  m e n y e l i d i k i  
p e r t a n y a a n  t e r s e b u t  d e n g a n  
menggunakan data seismik dan sumur 
yang dipelajari melalui tektonik, 
sedimentologi, geomorfologi seismik 
d a n  s t r a t i g r a f i  u r u t a n ,  
mensimulasikan sejarah cekungan 
dan sistem sumber dengan pemodelan 
numerik. (Berbagai Sumber)
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re n d a h  p a d a  u s i a  b e ra p a  p u n  
dibandingkan dengan mereka yang 
tidak memiliki ikatan sosial.

Mereka yang mengidentifikasi diri 
memiliki hubungan yang bahagia juga 
tampaknya dapat mengatasi rasa sakit 
dan nyeri karena semakin tua, dengan 
lebih baik.

Sementara kesepian adalah faktor 
yang rumit untuk diukur dalam hal 
biologi, pastikan anda memiliki banyak 
teman dan mencari teman baru untuk 
mengatasi kesepian.

Pada dasarnya, olahraga rutin dan 
aktivitas fisik ada baiknya tidak 
ditinggalkan meski usia sudah lanjut. 
K u r a n g  b e r g e r a k  a t a u  j a r a n g  
berolahraga dapat meningkatkan risiko 
berbagai masalah kesehatan pada 
orang yang berusia lanjut, misalnya 
nyeri sendi dan otot, tekanan darah 
t inggi ,  pikun/demensia ,  hingga 
diabetes.

Manfaat olahraga rutin untuk lansia 
terhadap kesehatan tubuh, yakni 
m e m p e r k u a t  o t o t  d a n  s e n d i ,  
melancarkan peredaran darah ,  
membantu mengendalikan penyakit 
komorbid yang sudah diderita, seperti 
penyakit jantung, diabetes mellitus, 
hiperlipidemia, hipertensi.

M a n f a a t  l a i n n y a  a d a l a h  
memperlambat keparahan sindrom 
geriatri, menjaga kesehatan dan fungsi 
otak sekaligus menurunkan risiko 
gangguan pada otak, seperti demensia, 
mengurangi stres dan risiko gangguan 
mental, seperti depresi serta membantu 
mencegah obesitas.

Mengenai durasi, olahraga pada 
lansia tetap disarankan 150 menit 
setiap pekan atau minimal setengah jam 
setiap hari (Ant)

d a p a t  m e n g h i n d a r i  m e n g e m i l  
makanan.

2.	MINUM	LEBIH	SEDIKIT	ALKOHOL
Minum alkohol telah dikaitkan 

dengan tanda-tanda penuaan biologis, 
terutama di otak.

Para peneliti di Oxford Population 
Health menegaskan bahwa minum 
dalam jumlah sedang pun berpotensi 
untuk meningkatkan penuaan pada 
otak dari waktu ke waktu.

Semakin banyak individu dalam 
penelitian tersebut melaporkan, 
semakin besar hilangnya volume otak, 
yang dapat memiliki efek kognitif.

Meskipun orang-orang dengan 
rentang hidup yang panjang telah lolos 
dari kebiasaan minum alkohol di masa 

lalu, Yancy merekomendasikan 
setidaknya untuk mengurangi 

asupan alkohol. Tembakau 
harus dihilangkan sama 

sekali, termasuk asap 
rokok.

3.	Dapatkan	satu	teman	
baru

Ya n c y  m e n ga t a ka n  
l i t e r a t u r  m e d i s  j u g a  
m e n j e l a s k a n  t e n t a n g  

pentingnya jejaring sosial untuk 
memerangi kesepian di usia tua .

" K e s e p i a n  d i k a i t k a n  
dengan penuaan dini dan 

kematian dini," katanya.
Baru-baru ini, studi 

tiga generasi tentang 
ke b a h a g i a a n  o ra n g  
dewasa yang dilakukan 
di Harvard menemukan 
bahwa orang dengan 
koneksi sosial yang 
kuat memiliki risiko 

kematian yang lebih 

komunitas di mana orang hidup 
sampai usia 100 tahun, ini dicapai 
melalui pola makan nabati dan "aturan 
80 persen", atau makan sedikit lebih 
sedikit dari yang anda butuhkan untuk 
merasa kenyang.

Dalam sebuah penelitian yang 
baru-baru ini diterbitkan di Natural 
Aging, para peneliti menemukan 
bahwa orang yang mengurangi asupan 
kalori sekitar 12 persen melihat 
perubahan kecil namun signifikan 
dalam lintasan penuaan mereka, 
sebagaimana diukur dengan penanda 
D NA  ya n g  m e n i n g k a t  s e i r i n g  

bertambahnya usia.
Berhentilah makan 

ke t i k a  a n d a  s u d a h  
merasa cukup,serta 
juga anda  

UMUR panjang tidak selalu menjamin 
anda memiliki kesehatan prima di usia 
tua. Kesehatan sangat diperlukan 
untuk anda tetap bisa menikmati 
hidup dan bisa melakukan apa saja 
yang diinginkan.

Sebuah penelitian menunjukkan 
bahwa banyak bahaya yang datang 
seiring bertambahnya usia dapat 
dicegah, atau ditunda.

Kepala kardiologi di Northwestern 
Medicine Clyde Yancy mengungkap-
kan tiga tips utama untuk menua lebih 
baik dan mencegah penyakit terkait 
usia, dikutip dari Insider.

1.	BERLATIH	MAKAN	
DENGAN	PENUH	
PERHATIAN	
(MINDFUL	EATING)

C a r a  t e r b a i k  
untuk menyesuai-
kan gaya hidup anda 
untuk penuaan yang 
lebih baik adalah 
makan dengan porsi 
lebih kecil dan lebih 
sedikit.

D i  b a n y a k  

TIPS JAGA KESEHATAN 
SAAT LANJUT USIA
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Sel Otak Manusia Dijadikan 
Artificial Intelligence

PARA  penelit i  dari  University 
Bloomington, Indiana, Amerika 
Serikat (AS) menggunakan organoid, 
bola-bola sel otak manusia yang 
t u m b u h  d i  p i r i n g a n ,  u n t u k  
dihubungkan dengan komputer dan 
digunakan untuk memecahkan 
persamaan matematika.

Pekerjaan ini, merupakan langkah 
awal untuk menggunakan jaringan 
otak hidup sebagai bentuk kecerdasan 
buatan atau dikenal sebagai Artificial 
Intelligence (AI).

N a m u n  t u j u a n  i n i  d a p a t  
menimbulkan pertanyaan etis di masa 
depan, kata para peneliti dilansir dari 
New Scientist, Minggu.

Dalam sebuah makalah yang 
diunggah, Peneliti Indiana University 
Bloomington, Feng Guo, dan rekan-
rekannya mengatakan bahwa mereka 
telah menciptakan "perangkat keras AI 
hidup yang memanfaatkan kekuatan 
komputasi jaringan saraf biologis tiga 
dimensi (3D) dalam organoid otak".

Makalah tersebut menyatakan 
b a h w a  t e m u a n  y a n g  d i s e b u t  
"Brainoware” ini mampu belajar dari 
data pelatihan, dan eksperimen 
menunjukkan bahwa itu dapat 
diterapkan di dunia nyata.

AI berbasis komputer menjadi 
sangat baik dalam tugas-tugas 
tertentu, tetapi kemajuan ini dicapai 
dengan menciptakan sistem AI yang 
semakin besar dan intensif energi, dan 
melatihnya pada kumpulan data yang 
semakin besar.

Misalnya, sistem AlphaGo yang 
pertama kali mengalahkan manusia 
dalam game. Go dilatih memainkan 
160.000 game, lebih banyak dari yang 
bisa dimainkan manusia seumur 
hidup.

Otak manusia hanya menggunakan 
daya sekitar 20 watt, dan orang perlu 
bermain jauh lebih sedikit game untuk 
menjadi mahir.

Hal ini, mendasari beberapa 
peneliti berpikir jalan di masa depan 
a d a l a h  b i o c o m p u t i n g ,  y a k n i  
menggunakan sel otak hidup sebagai 
AI.

l o k a l ,  K a s p e r s k y  m e m b l o k i r  
56.463.262 serangan offline di 
Indonesia pada 2022, turun 24,52 
persen dari 74.803.899 pada 2021. 
Serangan offline adalah penyebaran 
infeksi melalui cara fisik seperti 
menggunakan USB drive atau CD (Ant)

Pada tahun 2021, Brett Kagan dan 
rekan-rekannya dari Cortical Labs di 
Australia juga telah melatih lapisan 
datar sel otak manusia dan tikus untuk 
memainkan permainan komputer 
Pong.

The "DishBrains", sebagaimana 
tim menyebutnya, ditemukan mampu 
belajar lebih cepat daripada AI 
k o n v e n s i o n a l ,  a t a u  t a n p a  
menggunakan sel otak manusia.

S e m e n t a r a  “ B r a i n o w a r e ”,  
menggunakan struktur tiga dimensi 
yang dikenal sebagai organoid otak.

Jika sel induk tumbuh dalam 
kondisi yang tepat, mereka 
s e c a r a  s p o n t a n  a k a n  
membentuk organoid 
otak.

Ukuran organoid 
tidak tumbuh lebih 
b e s a r  d a r i  
b e b e r a p a  
milimeter karena 
k e k u r a n g a n  
pembuluh darah.

Para peneliti 
m e n g g u n a k a n  
o r g a n o i d  o t a k  
manusia ini untuk 
m e m e c a h k a n  
p e r s a m a a n  n o n -
linear matematika 
ya n g  d i s e b u t  p e t a  
Hénon, yang terkenal sulit 
diprediksi karena perilakunya 
yang kacau.

Serangan	siber
Kaspersky menemukan teknologi 

inovatif seperti AI, selain membuka 
berbagai peluang, juga bisa memicu 
peningkatan serangan siber tahun ini. 
Inovasi teknologi membuat praktik 
berbagi data semakin terhubung 
sehingga menimbulkan kemungkinan 
serangan siber.

Data perusahaan keamanan siber 
itu pada Januari-Desember 2022 
menunjukkan terdapat 41.039.452 
ancaman daring, yang diblokir 
Kaspersky di Indonesia. Jumlah itu 
menurun 4,52 persen dibandingkan 

ancaman siber pada 2021, yang 
sebesar 42.983.721.

Kaspersky mendapati Indonesia 
berada di urutan ke-68 secara global 
dalam kategori bahaya terkait  
berselancar di dunia maya.

Sementara dari segi ancaman 
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DINAS Lingkungan Hidup (DLH) Kota 
Surabaya meminta masyarakat tak lagi 
menggunakan kantong plastik sebagai 
wadah takjil yang akan dibagikan 
kepada para pengguna jalan selama 
bulan Ramadhan.

Kalau mau memberi takjil kalau 
bisa jangan memakai plastik," kata 
Kepala DLH Surabaya Agus Hebi 
Djuniantoro di Surabaya.

Kantong plastik sebagai wadah 
takjil bisa digantikan dengan kantong 
kain yang bisa digunakan berkali-kali.

Warga yang membagikan takjil 
juga diminta menyediakan tempat 
khusus sampah sebagai  wadah 
menampung bungkus atau kemasan 
makanan.

"Makan di situ (tempat bagi-bagi 
t a k j i l ) ,  k e m u d i a n  ( s a m p a h ) 
d i k u m p u l k a n  s u p a y a  t i d a k 
(berserakan) kemana-mana," ujarnya.

I m b a u a n  t e r s e b u t  u n t u k 
menunjang program Pemkot Surabaya 
bertajuk "Ramadhan Tanpa Sampah" 
yang diatur melalui Surat Edaran (SE) 
N o m o r 
500.9.14.2/6277/436.7.10/2023.

SE tersebut sudah disalurkan ke 
i n s t a n s i  k e l u r a h a n  m a u p u n 
kecamatan. Selain itu, surat tersebut 
juga disebarkan ke seluruh pengurus 
RT/RW di Kota Surabaya.

H e b i  m e m i n t a  S E  t e r s e b u t 
disosialisasikan secara maksimal, 
sebab edaran tersebut dimaksudkan 
untuk mengantisipasi  kenaikan 
volume sampah di Surabaya.

"Ramadhan ini tanpa sampah, 
jadi disosialisasikan ke warga," 

katanya.

Hebi memperkirakan volume 
smpah di Kota Surabaya pada hari 
normal berkisar antara 1.500-1.600 
ton. Namun, ketika Ramadhan angka 
tersebut  cenderung mengalami 
peningkatan antara 100-200 ton per 
hari.

"Terang saat Ramadhan (jumlah) 
sampah naik 100-200 ton. Setiap hari 
normalnya 1.500-1.600 ton. Saat puasa 
p a s t i  m e l e b i h i ,  a p a l a g i  ke t i k a 
memasuki hari raya bisa naik ,sampai 
400-500 ton. Biasanya tukang sampah 
mau pulang kampung jadi dibersihkan 
sampai bersih jadi banyak," katanya.

S e l a i n  s a m p a h  p l a s t i k  d a r i 
kegiatan pembagian takjil di pinggir 
jalan, Hebi juga meminta masyarakat 
tak memasak berlebihan selama bulan 
puasa.

Hal itu karena sampah dapur dan 
s i s a  m a k a n a n  j u g a  t u r u t 
mempengaruhi peningkatan volume 
sampah saat bulan Ramadhan.

"Pada saat Ramadhan mungkin 
karena ibu-ibu ingin spesial, sehingga 
memasak over (dalam jumlah banyak) 
dan menimbulkan sampah luar biasa. 
S e b i s a  m u n g k i n  k a l a u  m a k a n 
dihabiskan, jangan dibuang," ujarnya.

Tak hanya itu saja, DLH berencana 
menyosialisasikan aturan terkait 
pelarangan penggunaan kantong 
p l a s t i k  s e b a g a i  wa d a h  b a ra n g 
belanjaan maupun takj i l  untuk 
berbuka puasa kepada pedagang.

"Kan sudah (disosialisasikan), 
cuma kami belum sampai ke bawah. 
Kelurahan, kecamatan, dan RT/RW ini 
menyosialisasikan Perwali (Nomor 16 
Tahun 2022 tentang Pengurangan 

Penggunaan Kantong Plastik di Kota 
Surabaya) .  Syukur-syukur  ada 
l a u n c h i n g  ' R a m a d h a n  Ta n p a 
Sampah'," ucapnya.

D i t a n y a  s o a l  s a n k s i ,  H e b i 
menyebut sejauh ini penerapannya 
masih bersifat peringatan, sebab 
p e m k o t  t a k  m a u  m e m b e b a n i 
masyarakat dengan memberikan 
denda.

“Masih (sanksi) administrasi, 
ka m i  t i d a k  i n g i n  m e n g ga n g g u 
perekonomian Surabaya dengan 
sanksi yang memberatkan. Sementara 
tas kresek (kantong plastik) dulu saja 
(yang dilarang), kalau (plastik) wadah 
es maupun sedotan masih bisa 
(digunakan), namun ke depan tidak 
boleh," katanya.

Sekadar diketahui, Wali Kota 
Surabaya Eri Cahyadi menerbitkan SE 
b e r n o m o r 
500.9.14.2/6277/436.7.10/2023 
terkait program "Ramadhan Tanpa 
Sampah".

Me la lu i  S E  i t u ,  m a sya ra ka t 
diimbau mengurangi penggunaan 
kantong plastik yang sudah diatur 
melalui Perwali Nomor 16 Tahun 
2 0 2 2  t e n t a n g  P e n g u r a n g a n 
Penggunaan Kantong Plastik di Kota 
Surabaya.

“ B e b e r a p a  h a l  y a n g  d a p a t 
d i l a k u k a n  u n t u k  m e n d u k u n g 
terlaksananya gerakan tersebut 
adalah Ketua RW dan Ketua RT untuk 
mencegah lonjakan jumlah sampah 
khususnya di bulan Ramadhan pada 
lingkungan masing-masing," kata Wali 
Kota Surabaya Eri Cahyadi dalam 
keterangan tertulis (Ant)

“Ramadhan 
ini tanpa 

sampah, jadi 
disosialisasikan 

ke warga," 

 AGUS HEBI DJUNIANTORO 
Kepala DLH Surabaya

JANGAN GUNAKAN KANTONG PLASTIK 

SAAT BAGI-BAGI TAKJIL



Nilai	Bengkak	Jadi	....	(dari	hal	1)

SIMPANG siur mengenai informasi 
transaksi dana mencurigakan di 
Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
berdasarkan laporan PPATK yang 
disampaik beberapa waktu lalu, 
akhirnya menemukan titik terang.

Berita mengenai tidak adanya 
korupsi ataupun Tindak Pidana 
Pencucian Uang (TPPU) yang tersebar 
p a s c a  p e r t e m u a n  P PAT K  d a n 
Kemenkeu, terjawab setelah Menko 
Polhukam, Mahfud MD mengadakan 
pertemuan dengan Sri Mulyani dan 
PPATK, Senin 20 Maret 2023.

Dari hasil pertemuan tersebut, 
Mahfud MD menegaskan bahwa 
transaksi dana mencurigakan di 
Kemenkeu tersebut bukan korupsi, 
tapi dugaan TPPU.“Kami tegaskan, 
bahwa yang kami laporkan itu, 
loporan hasil analisa tentang dugaan 
TPPU. Berkali-kali saya katakan, ini 
bukan korupsi, tapi laporan tentang 
dugaan tindak pidana pencucian uang 
ya n g  m e n ya n g k u t  p e r g e r a k a n 
transaksi  mencurigakan,”  ucap 
M a h f u d  M D,  d a l a m  ko n fe re n s i 
persnya, Senin (20/3/2023).

Adapun dari hasil penulusaran 
lebih lanjut, ternyata jumlah dugaan 
TPPU itu lebih besar dari Rp300 triliun 
seperti yang disampaikan sebelum-
nya, namun mencapai Rp349 triliun.

Mahfud MD pun mengingatkan 
untuk tidak mengasumsikan bahwa 
Kementerian Keuangan melakukan 
korupsi  sebesar  Rp349 tr i l iun 
t e r s e b u t .  S e b a b  m e n u r u t n y a , 
transaksi itu juga banyak melibatkan 
pihak dari luar kemenkeu.

“Jadi jangan beramsumsi bahwa 
Kementerian Keuangan korupsi 
Rp349 triliun, ndak ini transaksi 
mencurigakan karena itu juga banyak 
melibatkan dunia luar, orang yang 
punya sentuhan-sentuhan dengan 
m u n g k i n  o r a n g  k e m e n t e r i a n 
kauangan, tetapi yang banyak itu kan 
mereka” jelasnya.

M a n t a n  K e t u a  M K  i t u  l a l u 
mengungkap modus-modus TPPU 
dalam transaksi Rp 349 triliun di 
Kemenkeu yang melibatkan pihak 
luar."Itu banyak juga melibatkan dunia 
luar, orang yang punya sentuhan-
sentuhan dengan mungkin orang 
Kemenkeu," tuturnya.

Penjelasan	Menkeu
Menteri Keuangan Sri Mulyani tak 

meneipsnya dan menjelaksan nilai itu 
berasal dari 300 surat PPATK kepada 
Kemenkeu sejak 2009.Sri Mulyani 
awalnya menjelaskan ada surat dari 
PPATK kepada Kementerian Keuangan 
pada 7 Maret 2023. Dia mengatakan 
surat itu berisi seluruh surat dari 
PPATK kepada Kemenkeu sejak tahun 
2009 hingga tahun 2023.

"Surat dari kepala PPATK ini berisi 
seluruh surat-surat PPATK kepada 
Kementerian Keuangan terutama ke 
Inspektorat Jenderal dari periode 
2009 hingga 2023, ada 196 surat. 
Surat ini adalah tanpa ada nilai 
transaksi, dalam hal ini hanya berisi 
nomor surat, tanggal surat, nama-
nama orang yang ditulis PPATK dan 
k e m u d i a n  t i n d a k  l a n j u t  d a r i 
Kemenkeu," kata Sri Mulyani di kantor 
Kemenko Polhukam, Jakarta Pusat, 
Senin (20/3/2023).

"Terhadap surat tersebut, 196 
surat, Inspektorat Jenderal dan 
Ke m e n te r i a n  Ke u a n ga n  s u d a h 
melakukan semua langkah, makanya 
ini termasuk dulu Gayus sampai 
sekarang. Ada yang kena sanksi, ada 
yang kena penjara, ada turun pangkat, 
kita gunakan PP nomor 94 tahun 
2010," sambungnya.

Ani, sapaan akrab Sri Mulyani, 
mengatakan muncul pernyataan soal 
transaksi mencurigakan Rp 300 
triliun. Dia mengaku belum menerima 
surat dari PPATK yang menyebut 
a n g k a  t e r s e b u t  h i n g g a  S a b t u 
(11/3/2023). Menurutnya, surat 
PPATK yang berisi  angka baru 
diterima Kemenkeu pada 13 Maret.

"Yang ini 46 halaman lampirannya, 
berisi rekapitulasi data hasil analisa 
dan hasil pemeriksaan serta infor-
masi transaksi keuangan berkaitan 
dengan tugas dan fungsi untuk 
Kementerian Keuangan 2009 sampai 
dengan 2023," ujarnya."Lampirannya 
itu, daftar surat di situ 300 surat dengan 
ni lai  transaksi  Rp 349 tri l iun, 
sambungnya.

Dari 300 surat itu, katanya, 65 
surat berisi transaksi keuangan 
p e r u s a h a a n  a t a u  b a d a n  a t a u 
perorangan yang tidak ada kaitan 
d e n g a n  p e g awa i  Ke m e n t e r i a n 
Keuangan. Namun, katanya, surat itu 
d i k i r i m  k e  K e m e n k e u  k a r e n a 
transaksi tersebut berkaitan dengan 
fungsi Kemenkeu seperti transaksi 
ekspor dan impor.

"65 surat itu nilainya Rp 253 
t r i l i u n .  J a d i  a r t i n y a  P PA T K 
menengarai ada transaksi dalam 
p e r e k o n o m i a n  e n t a h  i t u 
perdagangan, pergantian properti 
yang ditengarai ada mencurigakan 
dan itu dikirim ke Kementerian 
Keuangan supaya Kementerian 
Keuangan bisa follow up, tindak 
lanjuti sesuai fungsi kita," ucapnya.

Berikutnya, ada 99 surat yang 
d i k i r i m  P PAT K  ke p a d a  a p a ra t 
penegak hukum dengan nilai Rp 74 
triliun. Sisanya, kata Ani, baru lah 
surat yang menyangkut dengan 
pegawai di Kemenkeu.

"Sedangkan 135 surat dari PPATK 
tadi yang menyangkut ada nama 
pegawai kementerian keuangan, 
nilainya jauh lebih kecil, karena tadi 
Rp 253 plus 74 itu sudah lebih dari Rp 
300 triliun," ucapnya.

A n i  ke m u d i a n  m e m b e r i ka n 
contoh salah satu surat  berisi 
transaksi mencurigakan yang telah 
ditindaklanjuti oleh Ditjen Bea Cukai 
Kemenkeu. Surat itu, katanya, dikirim 
PPATK pada 19 Mei 2020.

Dia menyebut surat itu berisi soal 
transaksi Rp 189,273 triliun. Karena 
angka yang besar, katanya, Kemenkeu 
langsung menelusuri hal tersebut dan 
tidak menemukan hal mencurigakan 
karena transaksinya dilakukan pelaku 
ekspor dan impor.

"Sesudah dilihat, dari Bea Cukai, 
teliti nama-nama 15 entitas. Mereka 
adalah yang melakukan ekspor impor 
emas batangan dan emas perhiasan 
dan kegiatan money changers," 
ucapnya

Dia mengatakan angka transaksi 
dari 15 entitas itu naik dan turun, 
terutama saat pandemi Corona 
terjadi. Dia juga mengatakan sudah 
membahas soal surat itu dengan 

PPATK pada September 2020.
"Waktu Bea Cukai mengatakan 

tidak menemukan di Bea Cukai ada 
kecurigaan, maka Pajak masuk," 
ucapnya.Dia mengatakan Ditjen Pajak 
juga menerima surat dari PPATK 
dengan nilai transaksi Rp 205 triliun 
dari 17 entitas. Ditjen Pajak, katanya, 
kemudian melakukan penelitian sisi 
pajak dari 2017 sampai 2019.

Dia menyebut ada figur SB di 
dalam PPATK yang menyebut figur itu 
punya omzet  Rp 8 ,247 tr i l iun . 
Sementara, data dari SPT pajak, figur 
itu punya omzet Rp 9,68 triliun.

"Karena si orang ini memiliki 
saham di PT BSI, kita teliti BSI yang ada 
di dalam surat PPATK juga. PT BSI ini 
data PPATK menunjukkan Rp 11,77 
triliun. SPT pajaknya menunjukkan, ini 
pajak dari 2017 hingga 2019, 3 tahun, 
SPT pajaknya Rp 11,56 triliun, jadi 
perbedaannya Rp 212 miliar. Itu pun 
tetap dikejar, kalau memang buktinya 
nyata maka si perusahaan itu harus 
membayar plus denda 100 persen," 
ujarnya.

" P T  I KS  2 0 1 8 - 2 0 1 9 ,  P PAT K 
menunjukkan Rp 4,8 triliun, SPT 
m e n u n j u k k a n  R p  3 , 5  t r i l i u n . 
Kemudian ada seseorang DY SPT-nya 
hanya Rp 38 miliar, tapi PPATK 
menunjukkan transaksinya mencapai 

Rp 8 triliun," ujar Sri Mulyani.
Perbedaan data itu kemudian 

dipakai Ditjen Pajak memanggil pihak-
pihak bersangkutan. Dia mengatakan 
mucnul modus SB menggunakan 
rekening lima orang karyawannya. 
"Termasuk kalau kita bicara transaksi 
ini adalah transaksi money changer," 
ucapnya.

Ani menegaskan Kementerian 
Keuangan sangat menghargai data 
PPATK. Dia juga menyatakan PPATK, 
Ditjen Pajak dan Ditjen Bea Cukai 
selalu bertukar informasi untuk 
memberantas korupsi dan tindak 
pidana pencucian uang.

" D a l a m  k o n d i s i  i t u ,  d i 
Kementerian Keuangan, Ditjen Pajak 
sudah dilakukan 17 kasus tindak 
pidana pencucian uang yang hasilnya 
Rp 7,88 triliun penerimaan negara. 
Dan bea cukai ada delapan kasus 
tindak pidana yang hasilnya Rp 1,1 
triliun. Nah, surat PPATK tersebut 
yang berkaitan dengan internal 
Kementerian Keuangan, oknum atau 
pegawai Kementerian Keuangan, 
mulai dari Gayus itu Rp 1,9 triliun 
sudah dipenjara, kemudian ada lagi 
saudara Angin Prayitno itu disebutkan 
transaksinya Rp 14,8 triliun oleh 
PPATK itu juga sudah dipenjara," 
ujarnya.(wid,rls,mer,ant/dya)
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KEKAYAAN KETUA DAN WAKIL KETUA
KEMENTERIAN KEUANGAN

MENTERI	KEUANGAN

SRI MULYANI
NILAI	HARTA	KEKAYAAN

RP 58,050 MILIAR
RINCIAN
1. Tanah dan Bangunan: Rp45,81	miliar	

2. Alat Transportasi dan Mesin: Rp145	juta	

3. Harta Bergerak Lainnya: Rp446,52	juta	

4. Surat Berharga: Rp12,72	miliar

5. Kas dan Setara Kas: Rp8,14	miliar	

6. Harta Lainnya: -

7. Utang: Rp9,22	miliar

WAKIL	MENTERI	KEUANGAN

SUAHASIL NAZARA
NILAI	HARTA	KEKAYAAN

RP 78,71 0 MILIAR
RINCIAN
1. Tanah dan Bangunan: Rp12,98	miliar	

2. Alat Transportasi dan Mesin: Rp644	juta

3. Harta Bergerak Lainnya: Rp2,8	miliar

4. Surat Berharga: Rp44,50	miliar	

5. Kas dan Setara Kas: Rp14,67	miliar	

6. Harta Lainnya: Rp3,11	miliar	

7. Utang: -
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MOSKOW - S e b u a h  v i d e o  y a n g 
menunjukkan penistaan Al Quran 
diduga oleh tentara Ukraina beredar 
dan menjadi viral di media sosial . 
Dalam video tersebut seorang tentara 
tampak memotong daging babi dan 
meletakkannya di atas salinan Al 
Quran, sebelum kemudian merobek 
dan membakar kitab suci umat Muslim 
tersebut.

Video tersebut telah memicu 
reaksi keras dari umat Muslim di 
berbagai negara, termasuk Aljazair, 
Lebanon, dan Pakistan. Sejauh ini, 
Ukraina dan Rusia saling melempar 
tuduhan terkait video yang belum 
dapat diverifikasi kebenarannya itu.

D a l a m  k e t e r a n g a n  m e d i a 
Kedutaan Besar Rusia di Indonesia 
menyebut video tersebut sebagai 
bentuk Islamofobia yang tidak dapat 
diterima dan bertentangan dengan 
toleransi beragama.“Kami melihat hal 
ini sebagai hinaan yang sangat parah 
terhadap perasaan semua orang yang 
menganut agama Islam, dan sebagai 
tanda tidak menghormati budaya 
umat Islam,” demikian disampaikan 
Kedutaan dalam pernyataannya, Senin 
(20/3/2023).

D i  s i s i  l a i n ,  p i h a k  U k r a i n a 
m e n y e b u t  v i d e o  i t u  s e b a g a i 
propaganda yang dibuat Rusia sebagai 
upaya mendiskreditkan Kyiv.Juru 
Bicara Kementerian Luar Negeri 
Ukraina Oleg Nikolenko mengecam 
Rusia karena membuat "video palsu" 
dan mengatakan bahwa negara 
tersebut  harus dikutuk karena 
menghina Islam.

"Peringatan video palsu! Rusia 
membuat klip dengan orang tak 
dikenal yang mengaku sebagai tentara 
Ukraina memotong daging babi di Al 
Quran dan membakar halaman-
halamannya. Mereka berbicara bahasa 
Ukraina yang rusak dan menggunakan 
pisau tentara Rusia. Rusia harus 
dikutuk karena menghina Islam dalam 
u p aya  u n t u k  m e n d i s k re d i t k a n 
Ukraina," kata Nikolenko dalam 
sebuah posting Twitter dikutip Senin 
(20/3/2023).

S e j a k  p e ra n g  d i m u l a i  p a d a 
Februari tahun lalu, kedua belah pihak 
telah mengeluarkan sejumlah besar 
v i d e o ,  f o t o  p r o p a g a n d a  d a n 
disinformasi. Meski telah ada upaya 
untuk memverifikasi informasi-
i n fo r m a s i  t e r s e b u t ,  b a nya k  d i 
a n t a r a n y a  y a n g  b e l u m  b i s a 
diverifikasi.

Xi	Jinping	ke	Rusia	Bahas	
Perdamaian

Sementara itu, Presiden China Xi 
Jinping telah mendarat di Moskow, 
Rusia, pada Senin (20/3/2023) sore 
waktu setempat. Dalam kunjungan 
kenegaraan ini, Xi akan bertemu 
dengan Presiden Vladimir Putin.

Seperti dilansir AFP kunjungan 
kenegaraan Xi ini akan berlangsung 
selama tiga hari yang dimulai pada 
S e n i n  ( 2 0 / 3 / 2 0 2 3 )  w a k t u 
setempat."Pada 20 Maret sore hari 

waktu setempat, Presiden Xi Jinping 
tiba di Moskow, ibu kota Rusia, dengan 
pesawat khusus," demikian seperti 
dilaporkan televisi nasional China, 
CCTV.

Ini menjadi kunjungan pertama 
bagi Xi ke Rusia yang merupakan 
negara tetangga dan sekutu dekat 
China, sejak invasi diluncurkan ke 
Ukraina setahun lalu.

Kedua kepala negara sebelumnya 
bertemu pada Februari tahun lalu, 
sesaat sebelum Rusia menginvasi 
negara tetangganya. Saat itu Putin 
m e n g u n j u n g i  B e i j i n g  u n t u k 
menghadiri seremoni pembukaan 
Olimpiade Musim Dingin.

K r e m l i n  d a l a m  p e r n y a t a a n 
terpisah menyebut Putin dan Xi akan 
membahas topik perdamaian Ukraina 
dalam pertemuan keduanya."Dengan 
satu cara atau lainnya, topik yang 
dibahas dalam rencana (perdamaian 
yang diusulkan Beijing), tentu saja, 
pasti akan dibahas selama pertukaran 
pandangan soal Ukraina (antara Putin 
dan Xi)," sebut juru bicara Kremlin 
Dmitry Peskov.

"Tentu saja, penjelasan lengkap 
akan diberikan oleh Presiden Putin, 
sehingga Presiden Xi Jinping bisa 
mendapatkan pandangan langsung 
soal situasi yterkini dari pihak Rusia," 
tegasnya.Putin dan Xi, sebut Peskov, 
akan menggelar pertemuan 'informal 
tapi sangat penting' pada Senin 
(20/3/2023) sore waktu Moskow.

Kunjungan Presiden China ini 
langsung dikomentari Juru bicara 
Dewan Keamanan Nasional Amerika 
S e r i k a t  ( A S )  J o h n  K i r b y.  D i a 
menegaskan Washington dengan 
tegas menentang gencatan senjata 
antara Rusia dan Ukraina. Kirby 

menyebut setiap inisiatif perdamaian 
"tidak dapat diterima" dalam situasi 
saat ini. Pejabat senior Gedung Putih 
membuat pernyataan itu pada Minggu 
(19/3/2023) dalam wawancara 
dengan Fox News. 

Kirby menyinggung tentang 
kunjungan Presiden China Xi Jinping 
yang akan datang ke Moskow untuk 
bertemu dengan Presiden Rusia 
Vladimir Putin. Dia menyatakan jika 
ada inisiatif perdamaian yang keluar 
dari pertemuan Xi dan Putin, Washington 
akan menolaknya. “Apa yang telah 
kami katakan sebelumnya, dan kami 
akan mengatakannya lagi hari ini, 
bahwa jika keluar dari pertemuan ini, 
ada semacam seruan untuk gencatan 
senjata, yah, itu tidak dapat diterima 
karena semua yang akan dilakukan… 
adalah meratifikasi Penaklukan Rusia 
hingga saat ini,” tegas Kirby. 

Menurut dia, Moskow dan Beijing 
telah “meningkatkan kerja sama dan 
hubungan mereka” akhir-akhir ini. Dia 
menegaskan kedua negara telah 
bergabung untuk merusak dan 
“menulis ulang” apa yang disebut 
“aturan permainan secara global.” 
“Rusia dan China adalah dua negara 
yang menentang tatanan berbasis 
aturan internasional yang telah 
dibangun oleh Amerika Serikat dan 
begitu banyak sekutu dan mitra kami, 
sejak akhir Perang Dunia II,” papar dia. 

Baru-baru ini, China melayangkan 
peta jalan 12 poin untuk mengakhiri 
konflik antara Rusia dan Ukraina, yang 
telah berkecamuk selama lebih dari 
setahun.Sebelumnya, China menarik 
perhatian ketika berhasil mengajak 
Arab Saudi dan Iran duduk bersama 
dan akhirnya sepakat mengakhiri 
permusuhan.(wid,rls,AFP,CCTV/dya)

Moskow-Kyiv Saling Tuding soal 
Video  Pembakaran Al Quran

Presiden	China	Xi	Jinping	tiba	di	Moskow,	Rusia,	pada	Senin	(20/3/2023)	bertemu	dengan	Presiden	Vladimir	Putin	
membahas	perdamaian	untuk	mengakhiri	perang	Rusia-Ukraina.(kremlin.ru)

CHINA AJUKAN 12 POIN UNTUK 
AKHIRI PERANG RUSIA-UKRAINA
1.Menghormati kedaulatan semua negara 
------------------------------------------------------
2.Meninggalkan mentalitas Perang Dingin
------------------------------------------------------
3.Menghentikan permusuhan 
------------------------------------------------------
4.Melanjutkan pembicaraan damai 
------------------------------------------------------
5.Menyelesaikan krisis kemanusia 
------------------------------------------------------
6.Melindungi warga sipil dan tawanan 

perang
------------------------------------------------------
7.Menjaga keamanan pembangkit listrik 

tenaga nuklir 
------------------------------------------------------
8.Mengurangi risiko strategis
------------------------------------------------------
9.Memfasilitasi ekspor biji-bijian 
------------------------------------------------------
10.Menghentikan sanksi sepihak 
------------------------------------------------------
11.Menjaga stabilitas industri dan rantai 

pasokan
------------------------------------------------------
12.Mempromosikan rekonstruksi pasca-

konflik.


